



## LED in den Gemeindeliegenschaften



### **Strom sparen+Kosten senken**

In der Coronakrise werden die Turnhallen weniger beansprucht und die Hauswarte haben weniger Reinigungsaufwand. Dafür nutzen die Trubschacher Hauswarte die Zeit für ausserordentliche Arbeiten. In der Mehrzweckanlage hat Margreth Zürcher die Holzwände mit Schmierseife gewaschen. Das Resultat ist beeindruckend, die Arbeit umweltschonend und nachhaltig ausgeführt.

Daniel Mooser hat die Neonröhren in beiden Turnhallen und in sämtlichen Schulräumen des Hasenlehnschulhauses ausgewechselt und durch LED-Röhren ersetzt. Auch dieses Resultat ist überwältigend. 60 % der Energie wird eingespart. Die jährliche Einsparung beträgt geschätzte CHF 2'600.00. Die Investitionen für die Umrüstung belaufen sich auf CHF 5'000.00. Damit ist die Investition in zwei Jahren amortisiert. Nebst den positiven finanziellen Auswirkungen hat die Umrüstung weitere Vorteile, wie Langlebigkeit, hellere Beleuchtung und angenehmes Licht ohne Flackern.

Das Engagement der Hauswarte hat einen grossen Applaus verdient. Herzlichen Dank!